

Compte-rendu du 1^{er} Conseil de la Vie Collégienne (CVC)

Jeudi 21 Novembre 2024 à 13 h 05

Salle de réunion

Début de séance : 13 h 15

Présents : cf. feuille d'émargement

Monsieur DAÏCHE présente aux élèves le rôle du Conseil de la Vie Collégienne. Le CVC leur permet de faire remonter leurs propositions. Il permet aussi d'évoquer leurs projets.

Monsieur DAÏCHE fait le bilan des réalisations effectuées suite aux précédents CVC (l'installation de miroirs et la présence de gel pour le lavage des mains dans les toilettes, la mise en place de fontaine à eau et de brumisateurs). Monsieur DAÏCHE tient aussi à remercier les élèves qui respectent le matériel puisqu'aucune détérioration n'a été, à ce jour, observée.

Monsieur DAÏCHE est ravi de la présence des élèves au CVC. Tous les niveaux sont représentés (de la 6^e à la 3^e). Monsieur DAÏCHE souligne que parmi les élèves présents, certains sont élus au Conseil d'Établissement, d'autres siègent à la commission menu et/ou sont éco-délégués.

Maya Messadi évoque en premier lieu, le poids des cartables. Marwen Hamadi souligne que si les élèves n'apportent pas les manuels, ils peuvent être punis par leurs professeurs. Monsieur DAÏCHE affirme être très sensible à ce sujet. Il évoque alors le fait que certains professeurs gardent maintenant les manuels dans les armoires de leurs classes. Il y a aussi la possibilité du livre numérique. Un vrai travail de réflexion est fait sur ce sujet et il sera évoqué avec les enseignants. Mme Amouri souhaite également que les listes de manuels demandés en début d'année soient mises à jour.

Lydia Bouattour demande ce qu'il en est du collecteur de bouteilles qui avait été dessiné il y a 4 ans par les éco-délégués. Monsieur Daïche leur demande d'aborder ce sujet avec Mme Alaya, référente EDD au sein de l'établissement.

Ahmed Atrous propose de faire une sortie pour ramasser les déchets sur la plage. Monsieur DAÏCHE évoque le fait qu'un ramassage de déchets avait été envisagé aux abords de l'établissement, mais

que la présence voisine d'une clinique rendait cela potentiellement dangereux (présence de seringues ...).

Youssef Belkhiria souhaiterait que davantage de sorties scolaires soient organisées (visites de musées, parc ...).

Lydia Bouattour évoque le fait que l'école primaire a organisé cette semaine, la semaine du goût. Elle demande à ce que davantage d'évènements soient organisés au collège.

Youssef Barguellil affirme qu'une pause méridienne d'une heure est bien trop juste que cela soit pour les élèves externes qui rentrent chez eux et même pour les demi-pensionnaires. Il souhaiterait une pause méridienne plus grande. Monsieur Daïche répond en expliquant deux points. Premièrement, le fait que la pause méridienne soit d'une heure permet aux élèves de finir plus tôt le soir. En effet, les cours jusqu'à 18 h sont très minoritaires comparées aux années antérieures. De plus, 4 classes du collège finissent les cours à 12 h le vendredi et à partir de 15 h, ce même jour, il n'y a plus de cours au sein du collège (les classes de 3^e terminent à 13 h 20). Deuxièmement, si les collégiens étaient en pause jusqu'à 14 h, cela nuirait aux enseignants et aux élèves du primaire (nuisance sonore).

Youssef Barguellil évoque le fait que lorsque les élèves ont 2 h de mathématiques à la file, cela est difficile. Lydia Bouattour témoigne que lorsque sa classe a 2 h de français à la suite, le professeur permet aux élèves un bref intercour.

Maya Messadi évoque l'opération quart d'heure de lecture et pense que l'horaire (14 h) est mal choisi, car de nombreux élèves sont fatigués à ce moment-là. M. Daïche explique que le jour et le créneau horaire de l'opération du quart d'heure de lecture change entre chaque période de vacances afin que ce dernier n'est pas lieu les mêmes jours pendant les mêmes cours.

En concluant ce CVC, Monsieur Daïche remercie les élèves pour leur participation active. Il leur demande de penser et préparer en amont leurs différents projets. Par exemple, pour les élèves de 3^e, il leur conseille de réfléchir dès maintenant à leur bal de fin d'année (comment et où). Il les invite à se rapprocher de l'Association des Parents d'Élèves.

Fin de séance : 14 h 15

Secrétaire de séance : Mme Sandrine Ben MESSAOUD, CPE